

Culte consistorial du dimanche 26 Mai et du jeudi 30 mai 2024 Culte préparé par Françoise Boutin du Chambon sur Lignon , juste avant 18h composer le 01 84 14 15 17 ou (01 84 14 15 16 ou encore le 01 83 35 03 33). Merci de veiller au silence dans votre pièce .

Accueil : Dieu nous dit et nous redit que nous sommes aimés d'un amour gratuit et sans condition, c'est ce qui s'appelle la grâce. Si nous l'accueillons, alors nous portons la responsabilité d'en vivre, de la partager, de la transformer en geste de paix , de justice et de réconciliation .Oui , la grâce et la paix nous sont données de part de Dieu et de Jésus-Christ notre Seigneur

Cantique : 42 / 09 1 - Merci pour ce matin de vie , merci pour chaque jour nouveau , merci car à toi je confie soucis et fardeaux 6 – Merci , ce mot joyeux résonne , merci car ferme est ton salut , merci , car ton amour étonne même tes élus .

Louons le Seigneur avec le psaume 34 versets 1 à 4

Je veux remercier le Seigneur en tout temps, que ma bouche ne cesse de le louer, vous les humbles réjouissez-vous de m'entendre le louer. Joignez-vous à moi pour dire la grandeur du Seigneur .Ensemble proclamons bien haut qui il est.

Cantique 49 -57 Compte les bienfaits de Dieu, mets les tous devant tes yeux ! Tu verras en adorant combien le nombre en est grand.

Présentons –nous devant Dieu tels que nous sommes : Seigneur Dieu, j'ai besoin de déposer devant toi le poids lassant de mon péché. J'ai besoin que cessent les alibis et les excuses qui ne trompent personne et surtout pas moi. J'ai besoin que cessent les regrets et les tourments qui ne délivrent personne et surtout pas moi J'ai besoin de déposer entre tes mains ce sac de nœuds où je m'étouffe en vain. J'ai besoin d'en finir avec les soucis qui m'assaillent du dehors et avec les tourments qui me rongent du dedans. J'ai besoin de la tranquillité de ta bonté .Oh Dieu j'ai besoin de toi

Recevoir le pardon de Dieu, c'est dire oui à la vie toute entière, hier est passé....demain n'est pas encore làaujourd'hui Dieu t'aidera

Que le Dieu qui pardonne et qui aide en Jésus –Christ vous conduise à dire oui à la vie toute entière , oui, jusqu'à la vie éternelle.

Prions avant d'ouvrir la bible : Seigneur c'est avec reconnaissance que nous nous plaçons devant toi, pour entendre et écouter ta Parole. Pour cela nous avons besoin de ton Esprit et de ton souffle qui nous guideront. Seigneur nous te le demandons . Oh Dieu j'ai besoin de toi Amen

Nous lisons dans l'Évangile de Matthieu chapitre 28 versets 18 à 20

Les onze disciples se rendirent en Galilée, sur la colline que Jésus leur avait indiquée. Quand ils le virent, ils l'adorèrent, certains d'entre eux, eurent des doutes. Jésus s'approcha et leur dit : « Tout pouvoir m'a été donné dans le ciel et sur la terre. Allez auprès des gens de toutes les nations et faites d'eux mes disciples ; baptisez-les au nom du Père, du Fils et du St Esprit, et enseignez – leur à pratiquer tout ce que je vous ai commandé. Et sachez-le ; je vais être avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde. »

Prédication d'Olivier Pigeaud

Même si les baptêmes d'enfants, d'adolescents ou d'adultes ne sont pas très fréquents nous avons, assez souvent entendu, le commandement de Jésus « Allez, faites de toutes les nations des disciples, au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit et leur apprenant à garder tout ce que je vous ai enseigné ». Cet ordre de Jésus est en effet lu lors de chaque baptême. Il est extrait de la finale de l'Évangile de Matthieu que nous avons entendue. Ce sont des paroles de Jésus lui-même qui concluent l'évangile de Matthieu. Des paroles que l'on ne trouve nulle part ailleurs. Jésus s'y exprime en trois phrases.

Celle qui est centrale est un envoi en mission : « Allez donc, de toutes les nations faites des disciples, les baptisant au nom du Père et du Fils et du saint Esprit, leur apprenant à garder tout ce que je vous ai prescrit ». Certes les douze ont déjà été envoyés en mission par Jésus durant son ministère, mais c'était dans les environs et pour peu de temps. Cette fois c'est dans le monde entier, et, pour longtemps, vu la tâche énorme que cela représente. On peut à ce sujet considérer que la mission confiée par Jésus est tellement énorme qu'il s'adresse non seulement aux onze apôtres, mais à tout lecteur de l'évangile.

Quelle est la visée de cette mission ?

Faire des disciples, c'est-à-dire des personnes qui écoutent un enseignement et partagent la vie d'un maître, en l'occurrence Jésus dont les onze et leurs successeurs auront à raconter les paroles et la façon de vivre.

Par quel moyen ?

Bien évidemment, La transmission de ce que Jésus a prescrit, mais aussi le baptême. Cette mention du baptême est assez étonnante, car dans tout l'évangile de Matthieu il n'a été question que du baptême pratiqué par Jean Baptiste. Certes il a baptisé Jésus, et cela été un moment important pour Jésus lui-même, mais ensuite dans l'évangile de Matthieu mise à part une allusion au baptême pratiqué par Jean il n'a plus été question de baptême.

Pourquoi est-il question de baptême seulement maintenant, alors que se termine l'évangile de Matthieu ?

On peut se demander aussi pourquoi cette précision « baptisez-les au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit » ? Cette formule dite trinitaire est absolument unique dans tout le Nouveau Testament et bien évidemment dans toute la Bible ! Dans les évangiles et les actes des apôtres et dans les épîtres il est souvent question du Père et du Fils, de Dieu et de l'Esprit et du Seigneur Jésus et de l'Esprit. Il est même une fois question dans le même développement à la fois de Dieu, de son, Fils et de l'Esprit mais la mention du Père, du Fils et du Saint Esprit ne se trouve que dans le passage que nous méditons aujourd'hui. Là encore pourquoi si tard dans l'Évangile de Matthieu ?

Peut-être parce que Matthieu a voulu terminer son évangile sur ce qui lui semblait le plus important à retenir par ses lecteurs. Mais sans doute aussi parce que l'évangélisation tous azimuts et le baptême n'avaient leur plein sens qu'après la mort et la résurrection de Jésus. C'est en effet au moment de sa mort que, d'après Matthieu et Marc, un centurion, donc un non juif, déclare que Jésus est le fils de Dieu, ce qui signifie que cette mort concerne toutes les nations. Quant au baptême chrétien, plus riche de sens que celui de Jean Baptiste, il ne se comprend pleinement qu'en relation avec la mort et la résurrection de Jésus. « Nous tous », dit l'apôtre Paul, « baptisés en Jésus Christ, c'est en sa mort que nous avons été baptisés. Par le baptême en sa mort nous avons été ensevelis avec lui afin que, comme Christ est ressuscité des morts par la gloire du Père, nous menions nous aussi une vie nouvelle » (Romain 6/3-4). Il ne faut, en effet, ne jamais oublier que lors du baptême la plongée dans l'eau est signe de mort et la sortie de l'eau signe de vie nouvelle. Quand on a en tête ce sens du baptême, il est bien compréhensible que seul le ressuscité ait pu donner à ses disciples l'ordre de baptiser et cela de la façon la plus large possible. On comprend aussi que la formule Père, Fils et Saint Esprit n'ait pu être prononcée qu'après la mort de Jésus après qu'il ait remis son esprit aux siens et après sa résurrection opérée par son Père. Ceci dit, la formule elle-même n'est pas facile à transmettre et ses implications sont difficiles à expliquer. Oui, vraiment, la mission qui est confiée par Jésus aux apôtres, puis à nous qui sommes leurs lointains successeurs, cette mission est lourde, longue et compliquée. Il y a de quoi se décourager. Heureusement Jésus ne se limite pas à donner un ordre. Il nous encourage et cela de deux façons. Avant d'envoyer les disciples il leur dit « Tout pouvoir m'a été donné dans le ciel et sur la terre » et ensuite sa toute dernière parole est la suivante : « Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde ». Cette promesse est bien nécessaire si nous avons conscience de la lourdeur et de la durée de la tâche des envoyés de Jésus, ses difficultés et parfois ses dangers. Nous avons en effet bien besoin de sa présence à nos côtés. Plusieurs commentateurs considèrent que cette présence, Matthieu l'a déjà signifiée au début de son évangile en attribuant à Jésus le nom d'Emmanuel, qui signifie Dieu avec nous. Mais ce n'est qu'après sa résurrection que la présence invisible mais permanente de Jésus est assurée aux côtés de tous ses envoyés. C'est donc bien un message capital qui nous est adressé aujourd'hui par la finale de l'évangile de Matthieu. Un double message qui

donne sens et but à notre vie de chrétiens, et nous assure du soutien dont nous avons besoin pour vivre en témoins. Réjouissons-nous d'être les envoyés de Jésus mort et ressuscité pour tous. Amen

Cantique :45 / 14 ref : Jésus est au milieu de nous , son regard s'abaisse sur nous , sa douce voix l'entendez-vous ? 1 – je veux vous bénir tous ! Je veux vous bénir tous ! Sa douce voix l'entendez-vous ? je veux vous bénir tous ! 2- je veux vous sauver tous ! Je veux vous sauver tous ! Sa douce voix l'entendez-vous ? Je veux vous sauver tous ! 3-Oh je vous aime tous ! Oh je vous aime tous ! Sa douce voix l'entendez-vous ? Oh je vous aime tous !

Nous prions : Christ est tout pour toi ! Veux-tu guérir ? Il est médecin. Es-tu affamé ? Il est le pain. Es-tu plongé dans la nuit ? Il est la lumière. Es-tu perdu ? Il est le chemin. Seigneur Jésus , je viens à toi comme le malade vers le médecin , comme l'aveugle à la lumière , comme le pauvre au festin du Royaume .Accueille-moi, accueille nous et tous ensemble nous pouvons te dire Notre Père

C'est le temps de l'envoi et de la bénédiction

Prends le temps d'écouter, de t'arrêter, de souffler .Ecoute le rire des enfants, ton voisin, le vieillard fatigué. Ecoute la colère, le cri des affamés, des prisonniers des éprouvés, des esseulés. Ecoute ne sois pas pressé, ouvre ton cœur, sois disponible, prends le temps d'écouter, prends le temps d'aimer, écoute le silence.... Dieu te parle ...

Le Seigneur vous bénit et vous garde. Le Seigneur fait resplendir sur vous sa lumière et vous accorde sa grâce. Le Seigneur tourne sa face vers vous et vous donne sa paix.

Et pour terminer nous chanterons la première strophe du cantique 62/86

Toi ,lève toi et va au nom du Christ porter l'amour au monde !

Toi, lève-toi et va au nom du christ porter l'amour de Dieu au monde !

Amen

Bénédiction d'un couple à l'occasion de son mariage : Anaïs Jouve et Rémi Zagnani le 25 mai au Mazet

Nous avons la tristesse de partager avec vous le décès de Paul Antoine à l'âge de 29 ans, fils de Jacky Blanc et de Michelle, frère de Thomas. Un culte de consolation et d'action de grâce aura lieu le mercredi 29 mai à 15h au temple du Chambon.